

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Oka Sumino

Cuento

(Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)
Hallado entre los manuscritos de un loco, a su muerte

El día tres de marzo de mil novecientos, cansado de una estancia de tres años en Shang-Hai, descorazonado por esa China sórdida y brutal, me embarqué en el *Salaxie*, busé rumbo a Yokohama, por una tarde gris. Y realicé uno de mis más vehementes deseos: visitar el Japón... ¡Cuántas veces, cuantas noches, en Shang-Hai, cuando el inmenso rumor de la ciudad llegaba a mi veranda, evocué un Japón silencioso, armónico, florido!...

La travesía se pareció a todas las travesías... Una noche, la ciudad de Yokohama se destacó en la bruma. A mi bajada del trasatlántico, recorri una avenida de flamígeros, esos árboles de flores escarlata, esos árboles rojos...

Preparábase la fiesta de los cerezos. El Fuji, la montaña sagrada, horadaba las nubes con sus picos nevados... Gris, tristezza...

El *grand hotel*, donde hice llevar mis maletas, rebosaba de gente. Tomé el tren para Tokio...

Era el diez de abril. Durante todo el día, había recorrido las *casas de té*, en el parque Ueno. Había admirado, en cada una de ellas, la figura y la riqueza de los *hakemonos* de las paredes, y la gracia infantil de las siervas, que venían a prosternarse ante mí para ofrecermela la divina infusión... Acurrucábase en un rincón, las gentiles *geishas* cantaron cadercitos, las más nostálgicas melopeas, y mi corazón era pesado, como en la canción del labrador de Obi:

«La casa bajo la nieve,
Sobre la nieve la noche,
Bienamada aviva el fuego,
Pero no espanta al grillo...»

La noche *cañí* lenta... Sobre el puente del Sol, se me adelantaron tres mujeres, jóvenes y hermosas. Les seguí. Caminaban muy deprisa. A la tenue luz de las linternas, pude admirar sus *kimonos* de seda sutil, sus peinados que alió el accidente de camelia. Me acordé... El coche de una legación nos cruzó, rápido... Calles y más calles... En una amplia avenida flotaban banderitas y se sucedían los anuncios multicolores. Las tres mujeres penetraron en una artística construcción de madera. Entré tras ellas. Estábamos en un teatro.

«Oka Jimino, mi querida muertal! Qué murmullo de simpatía acogió tu presentación en el escenario! Dos gigantes peonías en sendas macetas, figuraban un jardín, y largos tallos de cañahajas las orillas de un río...»

«La obra que se puso en escena? Se trataba de dos pescadoras que encuentran a la puerta de su cabaña, exhausto, un incógnito viajero. Lo reconocen, lo cuidan, y le inician en los trabajos de la pesca. Con el tiempo, el desconocido se enamora de ellas y contrae matrimonio. Un día, desaparece de la cabaña, y no vuelve. Después de muchos meses de espera, una de las dos hermanas viste a la otra con un rico traje, única prenda que dejara el viajero; la contempla, la acaricia, canta, y hunde después en su pecho un afilado puñal...»

Ora delirante de amor, ora desahogada, Oka Jimino triunfó en esta última escena. No vi sino ella. Mi noche fué terrible. Al amanecer, me desperté que erraba a la ventura en el recinto de los templos de Jiu-ju...

Luché conmigo mismo. Lo probé todo. Ni el opio ni el *saké* me confortaron. Cada día amaba con más vehemencia a Oka Jimino, como un estudiante que han llevado al circo y al que persigue en sueños la imagen de la amazona. ¡Cierro! Qué se abandonaron Tokio, volver a Yokohama, pero, en el último momento, me faltó valor.

Encontré al americano en un museo, y trabamos la amistad.
«Conozco mucho a Oka Sumino me dijo. Si quieres, os la presentaré...»

Oka estaba presente, y, siguiendo el costumbre nipón, que prescribe que hable primero la persona que ha de ser presentada, murmuró:

«Mi nombre significa «Lluvia de otoño». Seáis bienvenido.
El americano se marchó.
Al despedirme de Oka Sumino, ésta me dijo:
«Celebraré encontraros en Yokohama, cuando la fiesta de los cerezos, que voy a presenciar.

Más tarde, me dió la noticia de que el empresario la contrató para llevarla a Europa, a representar la obra que tan magistralmente desempeñaba.

Y cuando, a la hora de la partida, vióme subir al paquete en que ella debía efectuar el viaje, su alegría no tuvo límites.

«¡Mirad, mirad!, exclamó. ¡El francés nos acompaña a Londres! Hasta Singapur, no salí de mi camarote.

«¿Porqué os escondéis? ¿Es que huís de mí? me dijo.

Hasta Marsella no nos separamos. En una victoria, la conduci al hotel más confortable, y, durante el camino murmuró a mi oído:

«Debo decir que mañana partiremos a Londres. Si queréis, esta noche, vendré a representar en vuestra habitación, sola, la escena que os gustó tanto, la escena del puñal...»

A la hora marcada entró en mi salón.

«Con qué, me amais? me dijo de pronto riéndose sarcásticamente.

«Sí, Oka, os amo.

De pronto, volvió a reír con una risa fúta. Cerró los ojos, y rió de nuevo. Después sin que yo pudiera advertirlo, sacó de su cintura un diminuto puñal, y se lo hundió repetidas veces en el pecho.

Ni un grito, ni una queja. Cayó al suelo, los ojos, desmesuradamente abiertos, en convulsión horrible. Una silla cayó. Al fin, quedó inmóvil, pálida... ¡muertal!...

El empresario, que venía a buscarla y que sólo pudo ver el final de esta escena, creyó que era un ensayo, y aplaudió la habilidad de Oka, sin fijarse en el hilo de sangre que manchaba su *kimono*.

«¡Idiota, grite, ha muertal!

El empresario se retorció de risa y me contestó.

«Si muere así cada noche. Oka tendrá un éxito completo. En verdad, es una artista insuperable.

Oka Sumino fué enterrada en Marsella, y su amor en mi pecho vivirá eternamente...»

FRANZ TOUSSAINT.

PALMA

Por disposición del Excmo. señor Presidente de la Academia provincial de Bellas Artes de la clase diurna de Alumnas, quedará abierta la matrícula para el curso de 1934 a 1935 en el local de la Academia (San Roque n.º 8.1.) desde el 15 de los corrientes de las 12 a las 13.

Para matricularse es suficiente presentarse en el establecimiento, debiendo las alumnas que lo hagan por primera vez presentar un certificado de estar vacunadas expedido por un facultativo.

El curso empezará el 1.º de Octubre.

Esta mañana saldrá para Marsella, el vapor correo «Lulio», en viaje de itinerario.

El citado buque en uno de los astilleros de la ciudad francesa, limpiará fondos.

El próximo jueves regresará de Marsella, en sustitución del «Lulio» el vapor «Mallorca», después de haber sufrido un recorrido en la maquinaria y limpiado fondos.

El vapor «Rey Jaime II», fué ayer portado de un automóvil, marca Hispano Suiza, para don José Salas.

En el Centro Republicano Radical se celebrará hoy a las nueve de la noche una velada literario-musical, organizada por el elemento joven, tomando parte en ella un terceto de cuerda acompañado al piano. Es exclusiva para los socios y sus familias.

El «Boletín Oficial» del Obisado publica una circular de nuestro Ilmo. Prelado en la que da las gracias a todos aquellos que prestaron servicios para extinguir el incendio de la Catedral.

Ayer por la mañana llegó a noticia del Teniente de Alcalde señor Barrera de que en el cauce del torrente denominado de Barbara y en el puesto conocido *Can Blau* existía un cerdo muerto.

Seguidamente dispuso la cremación del mismo ordenando la instrucción de las oportunas diligencias para averiguar quien era el dueño para denunciario al Juzgado.

La guardia civil del puesto de San Juan da cuenta de haber denunciado a la autoridad competente a un sujeto por ocupación de armas prohibidas.

Ha sido nombrado guardia particular jurado de los predios *Son Masenet, Son Ribas y Alcoraya*, del término municipal de Montuiri, Pedro Miralles Bauza, a quien se ha

concedido el correspondiente uso de arma.

Para los efectos de reclamación se halla expuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Algaida el proyecto de arbitrios extraordinarios para el año 3913.

En Montuiri la benemérita denunció al alcalde de la misma a un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Un joven que ayer por la mañana guiaba una caballería por la calle del Socorro, fué mordido por esta produciéndole una contusión en la espalda la que fué curada en la casa de socorro.

Han sido fuertemente multados por el señor Gobernador civil de la provincia varias vactras de la calle de Tierra Santa por los escandalos que continuamente promueven, molestado a aquellos vecinos.

Niños cantores de la Catedral

El Boletín del Obisado de ayer, publica el siguiente edicto para proveer cuatro becas de niños cantores de la Catedral:

Al objeto de proveer cuatro becas en el Seminario Conciliar de S. Pedro de esta Diócesis con cargo de concurrir a la Santa Iglesia Catedral Basílica como cantores, se convoca a los niños de toda la diócesis que den indicios de vocación al sacerdocio cuya edad oscile entre ocho y doce años aproximadamente, que quieran tomar parte en el concurso que se celebrará el día cuatro de Octubre próximo.

Los aspirantes deberán presentar en la Secretaría del Seminario antes del día treinta de este mes la correspondiente instancia, partida de bautismo y un certificado de buena conducta del Parroco respectivo.

Los ejercicios de concurso serán:

- 1.º Lectura correcta del latín.
- 2.º Recitación en voz alta, recto tono, de un trozo también en latín.
- 3.º Examen de la calidad y extensión de voz, por medio de vocalizaciones y canto de alguna pieza ó trozo conocido.
- 4.º Ejercicio de solfeo.

Los agraciados residirán en el Seminario y tendrán los mismos privilegios que los demás seminaristas becas.

Asistirán a las clases de latín y castellano del mismo establecimiento.

Cesarán en el disfrute de la beca cuando a juicio del Beneficiado Cantor Maestro de la Catedral sean inútiles para el canto, o cuando a juicio del M. I. Sr. Rector del Seminario no parezcan aptos para la carrera eclesiástica.

Palma, 5 de Septiembre de 1934.—Lic. Juan Quelgas, Cang., Vice Secretario.

Concurso entre marinos

Para cubrir cinco plazas de profesores de la Escuela Naval Militar se anuncia el siguiente concurso entre capitanes de corbeta y tenientes de navío de la escala de mar:

Un profesor de mecánica racional y aplicada y otro de descriptiva y química, entre capitanes de corbeta ó tenientes de navío de ambas escalas, ó asimilados de los cuerpos militares de Marina.

Un profesor de francés y otro de inglés. Entre estos dos profesores distribuirá el general director las clases de toponimia naval y ordenanzas. En la plaza de profesor para la instrucción militar y clases de esgrima y gimnasia podrán concursar todos los tenientes de navío de la escala de mar.

Las solicitudes se admitirán en el ministerio de Marina hasta el 31 de diciembre próximo.

Del Ejército

Destinos.—El Teniente coronel don José Moragues Manzano, excedente en Batares, queda destinado al regimiento de Palma, 61.

El segundo Teniente don Miguel Caldentey Graña del regimiento de las Palmas, 66, al de Laca, 62.

Orden de la plaza del día de ayer: El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama de ayer manifiesta al Excmo. Sr. capitán General de estas Islas lo siguiente:

Todos los generales Jefes y Oficiales clases é individuos de tropa que estén en posesión de la cruz de San Fernando y cualquiera que sea su situación actual de activo ó reserva é retirado están invitados para concurrir a la conmemoración de la institución de la orden de la referida cruz y del centenario de las cortes de Cadiz.

El personal a quien se invita hará viaje de ida y regreso por cuenta del Estado y será alojado en Cadiz por cuenta de la comisión del Centenario por plazo de 4 días Los Generales que tienen Ayudantes podrán ir acompañados por uno de ellos.

Lo que se publica en la orden de hoy para general conocimiento y para que los Jefes de los cuerpos, unidades y dependencias remitan antes del 16 del actual relación nominal del personal de referencia que pertenezca a los suyos respectivos.—El Coronel Gobernador Militar acciden tal.—Novelias.

En San Magin

(Arrabal de Santa Catalina)
En esta Iglesia, durante la próxima semana, tendrán lugar los ejercicios espirituales para las Hijas de María, bajo la dirección del Rdo. señor don Antonio Lluteras, Vicario de Santa Cruz.

Hoy domingo, al anochecer, después del rosario habrá plática preparatoria.

El lunes a las cinco durante la primera misa habrá meditación y después plática doctrinal. A las siete durante otra misa se continuará la novena a Nuestra Señora del Milagro también con meditación. Por la noche, después del santo rosario, habrá sermón, ejercicio de las Sagradas Llagas y el rezo de la Coronita de Oro. Se intercalarán cánticos a la Virgen y otros propios de Misión.

Seguirá el mismo orden todos los días hasta el domingo inmediato. En este día a las siete habrá la misa de comunión general con plática. A las diez se celebrará la fiesta que anualmente se dedica a Nuestra Señora del Milagro, con sermón por el mismo orador de los ejercicios, y con particularidad por la misma Asociación.

Por la tarde a las cuatro, rosario, sermón de perseverancia, ejercicio a la Virgen Inmaculada, terminando con la imposición de medallas.

NOTA.—Pueden aprovecharse de estos ejercicios toda clase de personas, jóvenes y ancianos, hombre y mujeres que gusten tomar parte en ellos.

Visita de atención

Conforme al acuerdo tomado por el Ayuntamiento, ayer por la mañana una Comisión formada por los señores concejales don de Olcese, Obrador, Rover, Font y Arbós y Gimenéz pasó a visitar a la Reverenda Superiora y Hermanas del Real Colegio de la Pareza para felicitarles por su acertada dirección al frente de la Escuela Normal, Superior de Maestras de esta provincia, durante los muchos años que ha funcionado a su cargo.

La entrevista fué cariñosísima cruzándose entre la Rda. Superiora y la Comisión sentidas frases de mutuo respeto y consideración.

La referida superiora presentó a los comisionados el cuerpo de profesoras y auxiliares que tenían a su cargo la enseñanza elemental superior.

Visitaron las dependencias destinadas a la escuela quedando agradecidos y satisfechos de sus condiciones.

Además reiteraron al Ayuntamiento sus ofrecimientos para la confección de cama y demás que necesitaran en el desgraciado caso de epidemia ó enfermedad.

De la Sociedad

Ayer llegó de Barcelona para pasar dos días al lado de su madre nuestro estimado amigo y colaborador el Secretario de la Cámara de Comercio de Barcelona don Bartolomé Amengual.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer de Barcelona, don José Zamora, don José Vidal Ros, don Ramón Castañer y señora, don José Salas, don José M.ª Nuñez, don Miguel Oliver, don Damian Rigo, don Lorenzo Mayol, don Bartolomé Bonet, don Jorge Bademan y familia, don Andrés Oliver, don Antonio Marqués Oliver, don Antonio Marqués, doña Antonia Mayol y don Luis Quiroga.

De Argel, en el vapor *Miramar*, llegaron ayer don Fernando Pons y doña Isabel Trocér.

Anoche para Barcelona, salieron en el mismo buque, don Francisco Siers, don Francisco Veraz, don Antonio Claret, don Salvador Sellés y señora, doña Margarita Juan, doña Margarita Antich, don Alfredo Scattí, don Isidro Bultó y don Bartolomé Grimalt.

En el vapor *Rey Jaime II*, llegaron ayer de Barcelona, el vicario general M. I. don Antonio M.ª Alcover y el Rdo. P. A. Hupfeld.

A bordo del vapor correo *Miramar*, salió ayer tarde para Barcelona, nuestro querido amigo y corresponsal de LA ALMUDAINA en Manacor don Angel Escalera.

La Escuela Normal de Maestras

Entidades que se han adherido a la exposición que se eleva al Excmo. señor Ministro de Instrucción Pública, para que deje sin efecto el R. D. por el que se suprime la Normal de Maestras de Mallorca en la forma en que ha venido funcionando hasta el presente.

Unión Industrial, Círculo Liberal Conservador, Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, Cámara Agrícola Oficial de Felanitx, Cabildo Catedral de Mallorca, Colegio de Corredores de Comercio de Palma, La Palma de Mallorca (Compañía de Electricidad) Sindicato Agrícola de Sóller, Colegio de Abogados, Colegio de Procuradores, Fomento Agrícola de Mallorca, Sociedad del Alumbrado por Gas de Palma, Círculo Obrero de Alcudia, Caja rural de Alcudia, Círculo de Obreros Católicos de La Puebla, Patronato Obrero, Seguros Católicos, Cooperativa de Consumo del Círculo de Luchmayor, Caja rural de San Juan, Círculo de Obreros Católicos y Pósito de nueva creación del mismo de Luchmayor, Cooperativa de Consumo del Círculo de Obreros Católicos de Palma, Círculo de Obreros católicos de Palma, Sindicato Agrícola y Caja rural de Manacor.

Círculo Católico de Obreros de Llubi,

Círculo de Obreros de Alaró, Caja de Ahorros y Montepío de Manacor, Círculo de Obreros Católicos de Muro, Caja rural y Sindicato Agrícola de Muro, Círculo de Obreros Católicos de Santa Margarita, Obreros Católicos de Campanet, Congregación Mariana de Jóvenes de Palma, Juventud Integrada de Palma, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Capdepera, Círculo de Obreros católicos de Capdepera, Escuelas de San José de Palma, Caja rural de María, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Santañy, Juventud Tradicionalista de Palma, Obreros católicos de Binlall, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Petra, Círculo Tradicionalista de Palma, Círculo de Obreros católicos de Santañy, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Felanitx *Unión Industrial*, Real Sociedad Económica de Amigos del País de Palma, Círculo de Obreros católicos de Manacor, Sociedad de San Juan Bautista de Calviá, Centro Obrero de Sóller, Cámara Agrícola Oficial de Palma, Círculo de Obreros católicos de Laca, Caja rural de Inca, Círculo de Obreros de Pollensa, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Costitx, Caja rural de Marratxí.

Círculo Mallorquín de Palma, Colegio Médico Farmacéutico de Palma, Círculo de Obreros católicos de Costitx, Gremio de pescadores de Andraitx, Unión Protectora Mercantil de Palma, Círculo de Obreros católicos de Selva, Compañía de Ferro carriles de Mallorca, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Binisalem, Sindicato Agrícola y Ganadero de Sanlles, Círculo de Obreros católicos de Binisalem, Crédito Balear, Sindicato Agrícola de Artá, Círculo de Obreros católicos de Llorit, Caja rural de Santa María, Sindicato Agrícola de Contratación y Crédito de La Puebla, Círculo de Obreros católicos de Santa María, Caja rural de Ahorros y Préstamos de Artá, Círculo de Obreros católicos de Santa Catalina, Conferencia de señoras de San Vicente de Paul de Palma.

La comisión nos ruega hagamos público que suplican encarecidamente a los paquisimos Ayuntamientos y Entidades que todavía no han remitido sus respectivas adhesiones al centro de Defensa Social, que se sirvan verificarlo, antes del próximo miércoles diechocho del que cursa, porque en este día se ha de mandar a Madrid la exposición documentada.

Ayer por falta de número no pudo reunirse la Diputación provincial que debía celebrar sesión extraordinaria para discutir el asunto de la Escuela normal de maestras.
Ha sido convocada para el sábado próximo, día 21.

De las Islas Andraitx

El domingo día 15 las alumnas de la 2.ª escuela nacional de niñas dirigida por doña María Fullá, celebrarán una fiesta escolar dedicada a la apertura del presente curso, dando principio a las tres de la tarde con el canto «Himno a la escuela»; discurso de inauguración por Catalina Alemany de 9 años de edad; décimas y octavas apropiadas al acto por niños menores de 8 años.

El lunes de esta semana y a unas dos millas del punto de nuestra costa llamado *no galdinó*, se encontró una botella conteniendo un papel escrito en inglés, francés, alemán, italiano, español y árabe que dice lo siguiente:

«A fin de examinar las corrientes del mar, la comisión oceanográfica Danesa ha hecho tirar al mar varias botellas, conteniendo una tarjeta postal con su dirección impresa.

Se le pide al que halle una botella semejante, que escriba en la tarjeta postal su nombre y dirección, así como también la fecha y lugar donde haya hallado la botella, y que envíe la tarjeta por el correo.

En cuanto la comisión Danesa reciba la postal, enviará un premio al hallador de la botella.»

Fueron los halladores de la citada botella don Salvador Massanet y don Jaime Vicens de la compañía Arrendataria.

Teatros

La Protectora
Con un éxito pocas veces visto en este cine se viene proyectando la película *El hijo prodigo*.

Es una de las mejores películas que han defilado en Palma demostrando el estudio que hace la casa Pathé buscando en los asuntos la mayor delicadeza y sensibilidad.

La empresa con seguridad tendrá el favor del público siguiendo en la elección de tan notables películas.

«Vida Isleña»

Mañana lunes se repartirá a los abonados el número 14 de la revista ilustrada *Vida Isleña*.

Dicho número contiene el siguiente sumario: *El anillo nupcial* cuento traducido del inglés, *Los corredores de la Cartuja* por Jaime Ferrer y Oliver, *Otoño* por Pedro Ferrer Gibert, *Recorts y Estufera* poesías mallorquinas de Manuela Herreros y «Pep d'Anbeña» respectivamente.

Entre los grabados figuran: dos del incendio de la Catedral, la notable cancionista *Raquel Meller*, dos de una bendición de una lancha, otro de la fiesta del Terreno, tres de la novilla de la Asociación de la Prensa, del acorazado *Good Hope*, del crucero *Lancaster*, del contratorpedero *Hussar*, y fotografiando la

escuadra, llegada del Almirante a la plaza de Cort y uno de la bendición de un automóvil.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Antonio Oliver, del Oratorio; por la tarde a las seis Vísperas solemnes; al anochecer, después de rezada la Corona de los Dolores, se practicará el ejercicio indulgenciado en honor del Corazón sagrado de María y después la reserva de S. D. M. precedida de solemne Te Deum.

Continúan en Santa Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: A las siete y media Misa de Comunión general con plática, acto continuo exposición; a las diez y media se cantará la misa de *Angeli*, en la que predicará el Rdo. P. Antonio Serra, de la Congregación de San Vicente; por la tarde a las seis y media Rosario, novena con sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Empezan en San Nicolás en obsequio del Dulcísimo Nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez, festividad de la Cofradía, Tercia cantada por la R. Comunidad y acto continuo la Misa mayor, cantada solememente, en la que predicará el Rdo. don Francisco S. Forteza, profesor del Seminario; por la tarde a las cinco los actos de coro; al anochecer Rosario, el ejercicio del Dulce Nombre de María y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.

En San Miguel, fiesta que la Concordia de la Salud consagra a su Patrono: A las diez Horas y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Jaime Saestre, Pbro.

En San Jaime, fiesta que la Concordia de Socorros Mutuos dedica a su Patrona la Beata Catalina Tomás: A las diez y media Misa mayor cantada por la R. Comunidad, con sermón por el Rdo. señor Económico, Presidente de dicha Concordia.

En el Socorro, a las diez y media, Misa solemne en honor de San Nicolás de Tolentino, con sermón por el Rdo. P. Wenceslao Martín, O. S. A.

Los cinturados que verdaderamente penitentes y confesados visitaren desde primeras vísperas hasta ponerse el sol del domingo infraoctava de San Nicolás de Tolentino, el altar del Santo y el de Nuestra Señora de la Consolación, podrán ganar el jubileo equivalente al de la Porciuncula.

En Santa Clara, fiesta dedicada a la Santa Faz: A las diez y media Misa mayor solemne con sermón por un Padre de los Sagrados Corazones y al anochecer, conclusión solemne del Triduo.

En la Merced, a las cinco y media y once de la mañana, se comenzará otra novena rezada en honra de la Virgen de las Mercedes, durante el Santo sacrificio de la misa.

En Montesión, a las cinco de la tarde, reunión de Celadoras y Presidentas del Sagrado Corazón de Jesús, en la Capilla de las Reliquias.

En el Cementerio, segundo día de novena de las almas del Purgatorio: Por la tarde a las cuatro Rosario, sermón por el Rdo. don Gabriel Muntaner, Pbro. y una parte de *Requiem*.

En los Capuchinos, la venerable Orden Tercera tendrá su reunión mensual, con los cultos y actos siguientes:

Por la mañana a las siete y media Misa de Comunión general con plática preparatoria, por el Rdo. P. Director de la Orden. Durante la misa y comunión la Capilla Seráfica cantará, con acompañamiento de armonium, escogidos motetes de su repertorio.

Por la tarde a las seis y media se reunirá la Congregación para la Conferencia, según previene la Regla. A las siete provia exposición de S. D. M. y rezo del Santísimo Rosario, se cantará un Trisagio popular y a continuación el sermón que dirá el Rdo. P. Fidel de San Acisclo, Director de la Orden.

Se terminará con la bendición, reserva y adoración de la Reliquia del Serafico Patriarca.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral. (Privilegiada).

Para mañana
Jubileo de Cuarenta horas
Concluyen en Santa Fé en honor de la Virgen del Buen Camino: Exposición; a las seis de la mañana, acto seguido las adoraciones y estación; al anochecer se rezará el Santo Rosario, se cantará la Letanía en honor de la Virgen del Buen Camino, se concluirá la novena con sermón, el Te Deum y la solemne reserva de Su Divina Majestad y por último se cantará la despedida.

Continúan en S. Nicolás en obsequio del Dulcísimo nombre de María: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. del Carmen en las Teresas.

Santoral
Hoy.—El dulce nombre de María; los gloriosos Dolores de Nuestra Señora y san to Domingo en Soriano.

Mañana.—Santos Cipriano obispo y Cornelio papa mártires.

OCASIÓN Galerita de cuatro asientos, en buen estado, se vende. Raul Aldebert, «Cua Capas».

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacimada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estreñez habitual, historismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

MOVIMIENTO OBRERO

Madrid 13 á las 24
Buscando solución á una huelga
Ha llegado á esta Corte una Comisión de obreros de Villanueva de las Minas para visitar al Ministro de Fomento y al Director de la Compañía de ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante para buscar solución á la huelga que sostienen dichos obreros.

Próximo mitin de ferroviarios
La Federación nacional de ferroviarios celebrará en breve un mitin para tratar del proceder de la sección de Barcelona y de otros importantes asuntos relativos á la organización de la misma.
Circular de los huelguistas cerrajeros

Sigue en igual estado la huelga de cerrajeros mecánicos.
Estos han dirigido una circular al público exponiendo las causas del conflicto y razonando las peticiones aprobadas en el mitin celebrado el domingo en el Teatro Barbieri.

Ayer tarde se reunieron los patronos y acordaron no acceder á las peticiones de los huelguistas.
Huelga en puerta.—Huelga de cerrajeros

Dicen de Cádiz que es muy probable que el día 21 del corriente los empleados del ferrocarril se declaren en huelga.

En muchos pequeños talleres de cerrajería han trabajado obreros no asociados, sin que hayan sido molestados por los huelguistas.

Mientras los patronos tengan el apoyo de la autoridad, están dispuestos á tener abiertos los talleres.

Se espera que en la próxima semana decrezca la huelga si no queda solucionada.

Madrid 14 á las 18

Obreros al trabajo

Dicen de Lugo que los obreros huelguistas entraron al trabajo, menos los tipógrafos.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 14 á las 18
Muerte de un jefe de malhechores.
—Sin novedad

Un telegrama oficial de Melilla dice que la policía indígena dió muerte á un jefe de la banda de malhechores que sembraba la alarma en varias kabilas.

Se persigue al resto de la banda.
En Alcazar y Larache no ocurre novedad alguna.

POLITICA

Madrid 13 á las 24
Un artículo de Canalejas sobre las Mancomunidades

El *Diario Universal* publica otro artículo del señor Canalejas sobre las Mancomunidades.
Niega en dicho artículo el Presidente del Consejo que el proyecto sea más radical que la Constitución federal de 1873 que concedía hasta la constitución de las Cámaras y nombramiento del Gobierno y otras atribuciones políticas y administrativas que no figurán en el proyecto de Mancomunidades.

Según éste el Gobierno y las Cortes con el Rey conservan todos los resortes necesarios para impedir que se acometan empresas disolventes y extralimitaciones pudiendo disolver y suspender las Mancomunidades.

Se añade en dicho artículo, que sin la pasión política no hubiera hallado el proyecto oposición alguna. La venda caerá de los ojos y prevalecerá la reflexión.

Luego se aducen varios argumentos para demostrar la eficacia de la reforma y de vanecer los escrúpulos contra la integridad de la Patria.

Propone una fórmula conciliatoria puesta que los conservadores y muchos liberales quieren la reforma inmediata de los Municipios y Diputaciones.

Las Cortes se abrirán pronto y el Gobierno presentará inmediatamente un proyecto de reforma local que podría aprobarse durante los meses

que faltan para terminar el año actual, aunque no estimemos indispensable esta ley orgánica para el planteamiento de las Mancomunidades.

No queremos poner obstáculos para que se discutan simultáneamente ambos proyectos, pero el gobierno no puede allowarse á que las Mancomunidades queden supeditadas á contingencias políticas retrasando por tiempo indefinido su aprobación.

Lo que dice Moret sobre la fórmula de las Mancomunidades

Según el corresponsal de *La Correspondencia* en Hendaia el señor Moret ha indicado ante varios amigos que con la fórmula de arreglo en la cuestión del proyecto de las Mancomunidades retirando estas y aprobando el proyecto de Administración local del señor Maura como salió aprobado del Congreso con las modificaciones que llegaron á introducirse en el Senado, crea que desaparecía toda dificultad entre los liberales.

Madrid 14 á las 18

Manifestaciones de Barroso.— Los proyectos de Mancomunidades y Régimen local

Hablando los periodistas con el señor Barroso nos ha manifestado respecto al proyecto de Mancomunidades que el Gobierno lo mantiene aprobando en el Congreso y que se discutirá en el Senado.

Que en los primeros días de sesiones se presentará el proyecto de reforma del Régimen local y confiamos, añadió, que ambos proyectos se convertirán en ley.

Acogeremos todas aquellas observaciones con las que se conformaron todas las representaciones políticas.

Alfau y Villanueva

El general Alfau visitó al ministro de Fomento señor Villanueva para hablarle de asuntos de Ceuta que se hallan pendientes de despacho en el ministerio.

ESTADÍSTICAS

Madrid 14 á las 18

| | |
|------------------------|--------|
| Interior contado. | 85'50 |
| Interior fin de mes. | 85'52 |
| Amortizable, 5 p. 100. | 101'50 |
| Amortizable nuevo. | 00'00 |
| Banco de España. | 447'00 |
| Compañía Tabacalera. | 289'50 |
| Francos. | 5'65 |
| Libras. | 26'71 |
| Exterior. | 94'00 |

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 13 á las 24
El tratado de Marruecos.—El nombramiento de Resicente

Telegrafían de San Sebastián que durante la recepción diplomática celebrada en el Ministerio de jornada los periodistas hablaron con el señor García Prieto el cual manifestó que supone que en el corriente mes quedará firmado el tratado franco-español sobre Marruecos.

El ministro de Estado negó que tuviese fundamento la noticia circulada sobre el nombramiento de Resicente general de España en Marruecos antes de firmarse el tratado.

Añadió el señor García Prieto que después de firmado este será ocasión de designar á las personas para desarrollar la política española en África.

Regata deficiente.—El Congreso antituberculoso

Dicen de San Sebastián que el Rey con su balandro *Girarda* ganó el primer premio de las regatas.

Mañana se celebrará la regata definitiva en la que tomarán parte los balandros *Doriga* y *Giralda*.

Continúan con gran animación los trabajos del Congreso antituberculoso.

Fallecimiento del plenipotenciario de Méjico

Esta mañana ha fallecido repentinamente el señor Sierra ministro plenipotenciario de Méjico en España, el cual había sido designado por su Gobierno para asistir á las fiestas del Centenario de Cádiz en representación de aquella República.

El subsecretario de Estado señor Hontoria en nombre del ministro ha dado el pésame al Gobierno de Méjico.

El cadáver está trasladado á Méjico.

Viaje del señor Concas

El día 20 se esperó en Barcelona á bordo del vapor correo *Antonio Lopez* el exministro de Marina don Víctor María Concas procedente de Cádiz, en donde se encuentra actualmente.

Sobre las oposiciones á la Judicatura

Muy de mañana el Presidente del Tribunal Supremo conferenció con el Ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda acerca de las oposiciones á la Judicatura.

El martes se reunirá el tribunal y en breve quedará ultimado el programa.

Pidiendo un indulto

Ha visitado al Ministro de Gracia y Justicia una Comisión de canteros para solicitar el indulto de un compañero.

Crecimiento del Turia

El río Turia, según comunica el alcalde de Pedralva al gobernador de Valencia, ha aumentado su caudal ordinario metro y medio.

Los alcaldes de la ribera han sido advertidos que estén prevenidos.

A la una de la tarde llegó la riada á la capital llenando el anchuroso cauce del río.

Indemnización á un obrero español por un accidente de trabajo

La Audiencia de Argel ha fallado un pleito, que ha durado dos años, ordenando que se entreguen al obrero español Antonio Irlas, 20 mil pesetas en concepto de indemnización de un accidente de trabajo en el que perdió un brazo y una pierna.

Madrid 14 á las 18

Nuevos detalles de los sucesos de Villarejo.—Consecuencias de una caepa.—Lucha sangrienta.—Muertos y heridos.—Detenidos

Comunican de Avila que un testimonio presencial de los sucesos ocurridos en el pueblo de Villarejo ha referido los siguientes detalles de los mismos.

La capsa la organizaron los jóvenes del citado pueblo con la cooperación de otros de los pueblos inmediatos, á pesar de la prohibición del Alcalde para celebrarla.

Dice que el primer toro empitonó á un mozo vecino del pueblo de Cuevas.

Los compañeros cojieron al toro y lograron salvar á su compañero.

El Alcalde impacientándose dispuso que terminase el espectáculo, pero los mozos del indicado pueblo de Cuevas pidieron la salida de otro toro.

El Alcalde se opuso á ello y entonces aquellos apedraron á los mozos de Villarejo entablándose una lucha desesperada.

Los vecinos de Cuevas se batían en retirada perseguidos por los de Villarejo.

El Cura Párroco intervino exponiendo su vida.

Por fin llegó la Benemerita disolviéndose.

A consecuencia de la refriega resultaron un muerto y 4 heridos graves, 18 de pronóstico reservado y 24 leves.

Han sido detenidos 15, entre ellos un Alcalde.

La hija de Canalejas

El ministro de la Gobernación señor Barroso, nos ha dicho á los periodistas que la hija del señor Canalejas continúa grave si bien su estado no es desesperado.

Éxito en una Exposición

En la Exposición prehistórica que se celebra en Ginebra ha constituido un grandísimo éxito la sección propiedad del marqués de Cerralbo.

La «Gaceta»

La *Gaceta* de hoy publica un Real decreto de la presidencia del Consejo de ministros disponiendo que los Delegados de Hacienda procedan á la revisión de los expedientes de caducidad de concesiones mineras



D.ª Balbina Moreno y de Calderon

Falleció anteayer á las diez de la noche

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

— Q. E. P. D. —

Sus hermanas, sobrinos, sobrinas, primos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que se celebrará en la parroquial Iglesia de Santa Cruz mañana á las once.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Mezquida, 6.

El Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

siempre que haya existido reclamación ó protesta por parte de los concesionarios de minas caducadas.

Otro Real decreto del ministerio de Marina aprobando provisionalmente la plantilla del cuerpo de Ingenieros de la Armada.

Una Real orden del ministerio de Fomento disponiendo que las Juntas de Obras de Puertos estudien y propongan la revisión de las Tarifas vigentes de arbitrios destinados á las obras de los puertos que administran.

El incendio de la Delegación de Hacienda

Un despacho de Almería dice que continúa intrigando la opinión el incendio de la documentación de la Delegación de Hacienda.

Han declarado en el sumario el Director y Redactores del periódico *El Radical* y los empleados de la Tesorería de Hacienda.

Mañana llegará de Orense José Arler acusado de autor del incendio.

Se ha ordenado la prisión del portero de la Delegación Luis Figredo.

Añade el despacho que procedente de Málaga ha llegado á dicha ciudad el señor Galspona Magistrado de aquella Audiencia nombrado Juez especial para la instrucción de la referida causa.

Hoy se trasladó á la cárcel tomando declaración á los detenidos.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 14 á las 18

No desertaron los gendarmes
Salónica.—Es inexacto que hayan desertado gendarmes de Uskub conforme se habia dicho.

Buques de guerra á Santo Domingo
Nueva York.—Cuatro cruceros yankees tienen orden de zarpar al primer aviso para la isla de Santo Domingo donde sigue la anarquía.

Los yankees se proponen intervenir en dicha rebelión.

Muchos cadáveres.—Medidas para la administración

Mogador.—En las cercanías de Marrakech se hallan muchos cadáveres de moros.

Se han dictado medidas para establecer la administración provisional.

Los delegados de las tribus de Rehama piden perdón.

Oficial muerto

Paris.—Durante unas maniobras el oficial London se cayó del caballo fracturándose el cráneo, resultando muerto.

Del congreso Eucarístico.—Ocho mil estudiantes comulgando.—Sesión de clausura

Viena.—Ocho mil estudiantes austriacos han comulgado esta mañana en la iglesia de San Estevan con motivo del Congreso Eucarístico que tan extraordinario esplendor reviste.

Al mediodía ha empezado en el Prater ante una numerosa concurrencia enorme, la sesión de clausura.

Nueva harka contra los franceses
Mazagán.—Señalase la formación

de una harka en las regiones de Raha y Dekala, donde la noticia de la toma de Marrakech por la columna del coronel francés Mangin, ha producido tal excitación que un convoy que de Sefru se dirigía á Sokelarda, donde acampa la columna que manda Pani, fué atacada por los moros siendo rechazados.

Franceses á Casablanca
Mogador.—Dicen de Marrakech que los franceses que estaban presos marcharán á Casablanca.

Situación de Heiba

Mogador.—El pretendiente Heiba se halla á unas seis horas al Sur de Marrakech, ignorándose los propósitos que le animan.

El Glani ha hecho encarcelar á Muchrzet.

De Méjico.—Ingleses libertados
Méjico.—Las tropas leales han conseguido libertar á seis ingleses, prisioneros en poder de los insurrectos.

Refuerzos á Lyantey

Paris.—El periódico *«Le Petit Parisien»* dice que serán enviados nutridos refuerzos al general Lyantey para la organización de las tropas en la comarca de Marrakech.

Para ello se solicitará también la cooperación de los caides de mas prestigio.

Un telegrama de Geofrey.—Explicaciones

Paris.—Se ha recibido un telegrama del Embajador francés cerca de la corte española en el que dice que España dará explicaciones á Francia respecto á la cuestión de los conatos españoles en Marruecos.

Inhumación del cadáver del Emperador del Japón

Tokio.—Ayer se efectuó con pompa inusitada la inhumación del cadáver del Emperador.

Doble suicidio por la muerte del Mikado

Tokio.—Por la noche produjo gran conternación la noticia de que el general Nogi, vencedor de Portarthur en la guerra ruso japonesa, juntamente con su esposa se habia suicidado por el sentimiento que le causó la muerte del Mikado.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 14 á las 13

Un Príncipe de viaje

De paso para Paris ha llegado en el expreso de Madrid el Príncipe Pablo de Servia, marchando enseñado por la ciudad de Palma.

Palos y silletazos en nn baile.—Información

Anoche bailábanse sardanas en la Plaza de San Agustín en medio de gran animación.

Presentóse en dicho sitio un grupo de radicales para hacer cesar el baile, habiendo palos y silletazos, resultando varios contusos.

Los radicales tuvieron que retirarse de dicha Plaza.

El Gobernador civil señor Potella ha ordenado se abra una información sobre la conducta seguida por el Teniente de Seguridad que mandaba las fuerzas, pues parece que podía haber cuidado el alboroto.

Lerroux á San Sebastián
El jefe del partido radical señor Lerroux ha salido en el rápido para San Sebastián.

Asamblea radical
La Asamblea radical que desde Diciembre de 1911 sufría continuos aplazamientos se anuncia para el 3 de Octubre.

En un artículo del Reglamento se concede á la Mesa poder absoluto para dirigir y cortar los debates.

Hallazgo importante de restos de murallas

Los hallazgos verificados á consecuencia de una excavación efectuada cerca de Sabadell adquirió gran importancia.

Ayer fueron encontrados grandes trozos de murallas romanas que nadie sospechaba, siendo probable que en dicho sitio estuviera emplazada una ciudad romana.

Hoy ha marchado á Sabadell á efectuar estudios el Arquitecto señor Paig y Cadafalch.

Ossorio Gallardo á Francia
El exgobernador civil de esta provincia señor Ossorio Gallardo que está recogiendo datos para una obra política, ha marchado á Francia.

Sesión meteorológica
Mañana se celebrará en Bellas Artes una sesión meteorológica por el meteorólogo el Jesuita P. Ferrer natural de dicha villa.

Hablarán el Obispo de Vich, el señor Cambó y el Jesuita P. Augé.

Antiversario de Ferrer
Los elementos avanzados de este capital se preparan para conmemorar el 13 de Octubre, el aniversario del fusilamiento de Ferrer y Guardia.

CORRESPONSAL
MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 14 á las 18
Presupuesto aprobado.—La cripta de clases de tropa en el cementerio

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica una disposición aprobando el presupuesto formado para levantamiento del pabellón para el polígono de tiro, formado por la Comandancia de ingenieros de Mallorca.

Aprobando el proyecto modificado para la construcción de la cripta de enterramiento de las clases de tropa en la ciudad de Palma.

CORRESPONSAL
Espectáculos

Teatro Balnear
Secciones de seis y media á once los días laborables y de cuatro y media á once los días festivos por la genial artista Raquel Meller y un escogido y variado programa de cine.

Entrada general 0'25 ptas.
Liric Park

Función de cinematógrafo todos los días con escogido y variado programa.
Entrada general 0'10 ptas.

Teatro La Protectora
Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.
Entrada general 0'10 ptas.

LAMPARA "Z" Hilo luminoso IRROMPIBIL